

# Bericht für die Zertifizierung zur „Humanitären Schule 2023“



Eine Kampagne vom Jugendrotkreuz Niedersachsen.

BBS 3 Oldenburg

BBS 3 Oldenburg

Lebensrettende Maßnahmen - zwei Projekte im Bereich des sozialen Engagements an der BBS 3 Oldenburg

## **Nur Mut! Auch mit einer Blutspende kannst du dazu beitragen Leben zu retten!**

Die BBS3 hat in Kooperation mit dem DRK-Blutspendedienst zu einer schulinternen Blutspende eingeladen. Die Blutspendeaktion wurde von den Scouts und dem Schulsanitätsdienst begleitet, sie waren unter anderem für die Dateneingabe verantwortlich, haben im Warteraum für eine ausreichende Flüssigkeitsaufnahme und gute Stimmung gesorgt. Im Rahmen der Nachsorge wurde von ihnen die Kreislaufsituation beobachtet und im Bedarfsfall die Maßnahmen der Ersten Hilfe eingeleitet. Klassen der Hauswirtschaft haben sich ebenfalls der Nachsorge gewidmet und in diesem Sinne für das kulinarische Wohlergehen gesorgt. Bei einem reichhaltigen Speiseangebot und einer Auswahl an verschiedenen Getränken konnten sich die Spender\*innen stärken. Insgesamt haben 128 Schüler\*innen die Einladung zur Blutspende angenommen, davon waren mehr als die Hälfte Erstspender\*innen.

## **Nur Mut auch du kannst helfen!**

Die Teilnahme an Erste-Hilfe-Kursen ist für viele Jugendliche häufig wenig attraktiv oder zu teuer. Im Gespräch geben aber viele an ihnen an, schon einmal in einer Situation Erste Hilfe geleistet zu haben und sie sich dabei aber meist unsicher und ängstlich gefühlt haben. Um die Grundlagen in Maßnahmen der Ersten-Hilfe und Sicherheit im Umgang damit zu vermitteln, haben die Scouts und Schüler\*innen des beruflichen Gymnasiums Gesundheit und Soziales, Schwerpunkt Gesundheit und Pflege Klasse 11, an zwei Tagen ein Stationenlernen in der Schule angeboten. Zu den Inhalten zählten u.a. die Auffindesituation, der Notruf, die Atemkontrolle, die Herzdruckmassage, die Anwendung eines Defibrillators und verschiedene Möglichkeiten der Wundversorgung. Die 40 teilnehmenden Schüler\*innen haben sich mit viel Spaß die wichtigen Inhalte aneignen können. Eine Klasse hat sich dafür ausgesprochen, noch in diesem Schuljahr gemeinsam einen offiziellen Erste-Hilfe-Kurs absolvieren zu wollen.

